

CR Réunion Attac pays de Vannes

9 décembre 2024

à 18h, La maison des associations, rue Guillaume Le Bartz, Vannes
Lien Visio: <https://l.attac.org/gwenn> (devrait fonctionner ce soir-là)

=====

Ordre du Jour au programme :

Proposition d'alliance avec la lutte des cheminots et pour un maintien du service public ferroviaire:
Retour sur la projection du 15 novembre dans le cadre du festival Alimententerre;
Action pour dénoncer les banques complices de la colonisation israélienne devant la BNP le 09 novembre;
Proposition de faire de l'éducation populaire autour du médium cinéma
Avancement du groupe/réflexion sur la surconsommation
les mobilisations contre les violences sexistes et sexuelles des 23 et 30 novembre.
Participation à la fête de l'humanité de Bretagne les 23 et 24 novembre à Lanester
Avancement site internet Attac Morbihan (<https://morbihan.site.attac.org>) .
Retour sur la RCL à Paris
Avancement sur réunion Auray sur fiscalité/vote du budget (Projet de Loi de Finance) en lien avec Europe
Ecologie Les Verts
Licenciements à Michelin.

=====

REUNION

Proposition d'alliance avec la lutte des cheminots et pour un maintien du service public ferroviaire:

<https://adherez.attac.org/civCRM/mailling/view?reset=1&id=c617a7e6814cadb4>

Il a été décidé de contacter les syndicats SNCF : CGT, Sud, pour voir si on peut les aider à tracter le 11 décembre. (Il y avait eu un tract de l'alliance écologique et sociale:

<https://france.attac.org/nos-publications/affiches-tracts-expos/article/tract-on-veut-des-trains-soutenons-les-cheminot-es>)

Retour sur la projection du 15 novembre dans le cadre du festival Alimententerre;

Public peu nombreux, une trentaine de participants à la séance film « Razzia sur l'Atlantique » avec Alain Le Sann (du Collectif Pêche et Développement) comme intervenant miraculeusement disponible après plusieurs échecs d'autres contacts par Michèle.

Sujet du film

Les eaux de l'Afrique de l'Ouest ont longtemps été parmi les plus riches de la planète. Mais depuis les années 1970, les flottes de pêche européennes, russes ou encore asiatiques ratissent cette partie de l'Océan Atlantique, le plus souvent en toute illégalité. Cette concurrence des chalutiers étrangers est terrible pour les pêcheurs artisans locaux. Face à l'effondrement de la ressource en poisson, ces derniers et leurs familles sont souvent confrontés à un dilemme terrible : « Barça ou barsack » (Barcelone ou la mort). Mais certains Sénégalais se battent et n'acceptent pas cette situation. Karim Sall, pêcheur syndicaliste, ou encore Diaba Diop, leadeuse syndicale des femmes transformatrices de poisson, luttent sans relâche pour faire entendre la voix des artisans de la mer auprès de l'Etat sénégalais comme des instances internationales.

Visible sur <https://www.publicsenat.fr/emission/documentaire/razzia-sur-latlantique-e0> Jusqu'au 01/02/2026

Le débat a été riche en polémiques notamment sur la solution de s'abstenir de manger du poisson évoquée par quelques végétariens.

Sur l'avenir du festival Alimententerre 56 piloté par Gaele d'Action -Aid56, une incertitude pour 2025. Action Aid 56 a été dissoute récemment il faudra trouver un ou une volontaire pour prendre la relève parmi les 4 autres associations morbihannaises associées à l'évènement. Personne à Attac ne se sent pas assez disponibles pour cela.

Retour sur l'action pour dénoncer les banques complices de la colonisation israélienne devant la BNP le 09 novembre à Vannes;

Il y a eu au final une grosse présence militante d'Attac, celle de l'AFPS était plus réduite.

Nous avons eu un retour dans la presse de la part de Ouest France. Un journaliste du Telegram était présent mais il n'y a pas eu d'article. Nous avons eu une bonne distribution des tracts. Aucune intervention des forces de l'ordre.

Proposition de faire de l'éducation populaire autour du médium cinéma

Proposition par courriel envoyé par cinema@attac.org avec un formulaire à remplir à l'adresse:

<https://framaforms.org/sondage-groupe-cinema-attac-1728902393> . Les travaux de ce groupe sont visibles à cette adresse: <https://france.attac.org/nos-publications/a-lire-a-voir/>

Nous avons fait une réponse au sondage lors de la réunion.

Il est souhaité d'être suffisamment prévenu à l'avance pour pouvoir prendre le temps d'organiser des séances.

Il faudrait également repérer les distributeurs qui nous intéressent.

Nous avons également ciblé quelques lieux pour faire de tels type d'actions :

=>Palais des arts

=>Possibilité de le faire dans un cinéma

Le CA reste motivé pour faire une prochaine séance.

Avancement du groupe/réflexion sur la surconsommation

Il y a eu une interrogation sur l'intérêt d'Attac 56 de se saisir de ce sujet vaste et complexe.

La surconsommation est un sujet d'intérêt écologique et de dénonciation d'imposition d'un agenda capitaliste sur l'utilisation des ressources de la planète au service du capital et non des besoins de l'humanité. Il y a eu notamment des luttes contre la fast-fashion (en vêtement (<https://www.zerowastefrance.org/projet/fast-fashion/>) et en décoration (<https://www.zerowastefrance.org/projet/fast-deco-au-placard/>) ainsi que des actions lors des black-friday. Annick lors d'une précédente réunion avait évoqué les déchets provoqués par la surconsommation et les problèmes afférents (incinérateur, déchetteries, méthaniseurs etc)

La publicité entre autres est une des bases du combat;

L'exemple des Publicités personnalisées de Ford est un exemple d'interface truquée qui manipule les consommateurs.

=>Il existe des collectifs qui s'oppose à l'incitation à la consommation comme "Résistance à l'Agression Publicitaire"

(<https://antipub.org/>). On peut notamment y apprendre comment contester des panneaux publicitaires.

Le journal "La décroissance" a été également cité (<http://www.ladecroissance.net/>).

Il est donc décidé de faire un pad de travail pour commencer à travailler tout cela.

Une réunion spécifique pour parler de ces sujets serait souhaitable afin d'intellectuellement prendre le temps d'échanger. Le groupe pourrait modifier l'intitulé Décroissance étant sujet à polémique et confusion

Retour sur les mobilisations contre les violences sexistes et sexuelles des 23 et 30 novembre.

Le 23 A Vannes

Le matin : Village syndical et Associatif avec barnums sur l'esplanade Simone Veil. La mairie de Vannes n'a rien dit sur ces installations.

L'après midi : Déambulation avec une batukada

Il y a eu une proposition de se rallier au groupe féministe NousToutes. Cependant il existe des points de désaccord ou différences qui ne peuvent faire en sorte que l'on se réunisse tous -tes ensemble dans une même association.

Du 3 novembre au 5 décembre à Auray

Il y a eu une grosse mobilisation avec un fort soutien de la mairie. Ce travail a été initialisé dès juin 2024. Il y a eu au final un mois de mobilisation du 03 novembre au 05 décembre (programme complet disponible à cette adresse:

<https://auray.fr/Actualites/Societe/Actions-autour-de-l-elimination-de-la-violence-a-l-egard-des-femmes>)

Programme auquel les militants-tes d'Attac d'Auray ont été associés

Notes concernant les Violences Sexuelles et Sexistes (vss) à Auray:

Danse terre plein d'Athéna ont mis en fond le discours de Simone Weil pour le texte sur l'avortement.

Ciné débat avec deux films: "La mauvaise porte" d'Anne Le Tallec et "L'affaire Nevenka - Iciar Bolain" une affaire politique. Le 4 décembre débat autour du texte de Gisèle Halimi, piloté également par Ti Hanock .

Conférence de presse avec la présence du Télégram et Ouest France,

Point également sur la transmission des traumatismes.

Évocation du programme à l'éducation nationale sur les l'éducation sur les violences sexuelles et sexistes ; en fait il s'agit de cours d'éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle, de la maternelle au lycée, dès la rentrée de septembre Le programme complet a été dévoilé mardi 5 mars 2024 .



education.gouv.fr

[education.gouv.fr > education-la-sexualite-1814](https://education.gouv.fr/education-la-sexualite-1814)

[Éducation à la sexualité | Ministère de l'Éducation Nationale, de l'...](#)

Contribuant à préparer les élèves à leur vie d'adulte, l'éducation à la sexualité se fonde sur les valeurs d'égalité, de tolérance, de respect de soi et d'autrui. Elle veille à garantir le respect des consciences, du droit à l'intimité et de la vie privée de chacun.

[Éducation à la sexualité - Education.gouv.fr](#)

L'éducation à la vie affective, relationnelle et à la sexualité contribue notamment à la prévention des violences sexistes ou sexuelles.

Autres sujet très peu traité Femmes dans les prisons.

Pour information deux juges des affaires communales qui ne sont pas remplacés (=> à mettre en avant au village des revendications).

Retour sur la participation à la fête de l'humanité de Bretagne les 23 et 24 novembre à Lanester

(site internet <https://pcfpondi.wixsite.com/fetehumanitebretagne>).

Stand Attac 56

L'accueil public a été sympathique, il y avait une bonne synergie avec Politis (hebdomadaire de gauche: <https://www.politis.fr/>) sur le stand.

Un regret peu de contact avec des adhérents du pays de Lorient

Avancement site internet Attac Morbihan (<https://morbihan.site.attac.org>) .

Aucun volontaire à ce jour pour devenir rédacteur, il y a actuellement deux ouebmestres dans l'association. Proposition de formation si nécessaire pour les rédacteurs.

Retour de Julio sur la RCL(Rencontre des Comités Locaux) à Paris

Le retour se fera lors d'une prochaine réunion car la personne présente était absente ce soir.

Avancement sur réunion Auray sur fiscalité/vote du budget (Projet de Loi de Finance) en lien avec Europe Ecologie Les Verts. Il faut rester non partisan dans notre travail et être vigilant sur ce point.

Licenciements à Michelin.

Un peu tard pour faire un communiqué. Il faudra voir si on peut à l'avenir réagir sur l'actualité concernant ce point.

2 adhérents Attac 56 l'un de la Confédération Paysanne l'autre des Ami-es

Assises de Nantes 2025



Vie interne d'Attac Espace ressource pour les adhérent·e·s (et les autres)

- [Accueil](#) [Instances et CLs](#) [Assemblée générale](#) [2025](#)
- [Assises 2025 à Nantes](#)

Assises de Nantes 2025 : inscrivez-vous dès maintenant !

mercredi 20 novembre 2024, par [Attac France](#)

Les 1er et 2 février 2025, toutes les adhérent·es d'Attac sont invité·es à participer aux Assises à Nantes. Elles se dérouleront à la [Gare de l'État](#) et il sera possible de faire garder ses enfants et de se restaurer sur place, repas vegan et restaurations diverses autour du lieu. (<https://vie-interne.attac.org/instances-et-cls/ag/2025/assises-2025-a-nantes/>)

